

Fecha: 29-06-2025 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Noticia general

Título: Atacama supera el promedio nacional de constitución de mesas con un 28%

Pág.: 2 Cm2: 544,1 \$ 606.144 Tiraje: Lectoría: 2.200 6.600

No Definida

Favorabilidad:



Atacama supera el promedio nacional de constitución de mesas con un 28%

VOTACIONES. Las elecciones primarias de este 29 de junio son de carácter voluntario para los votantes, pero obligatorias para los vocales de mesa.

Rocio Santibáñez

nivel nacional, este sábado 28 de junio a las 15:00 horas se realizó la constitución de las mesas para las elecciones primarias presidenciales del oficialismo, las cuales se realizarán este domingo desde las 08:00 horas hasta las 18:00 horas. En la región de Atacama existen más de 30 locales designados para el proceso eleccionario de este fin de semana.

En estas primarias presidenciales, se elegirá al candidato o candidata que representará al pacto "Unidad por Chile" en las elecciones presidenciales del 16 de noviembre, por lo mismo, en la papeleta, los votantes encontrarán el nombre de los candidatos Carolina Tohá, Jeannette Jara, Gonzalo Winter y Jaime Mulet.

Nibaldo Pereira, director Servel Atacama señaló que "tenemos listos todo lo que son los materiales electorales, va fue despachado todo a los distintos locales de votación. A su vez tuvimos las coordinaciones previas también con carabineros de Chile, PDI y Fuerzas Armadas, ellos tomaron posesión de los establecimientos educacionales que pasan a ser locales de vota-

Respecto a la preparación de los locales de votación, el director de Servel comentó que "hice un recorrido por todos los locales de votación y todos estaban con las fuerzas armadas en su interior, los municipios, a los cuales felicito, habían instalado las señaléticas correspondientes, una mesa, una urna y dos cámaras secretas por cada por cada mesa"

explicó que Además, "nuestra estimación es que, si uno pone las estadísticas por delante, en las primarias 2021, donde teníamos un universo electoral de 234,418 inscritos, menos que lo que tenemos ahora, la participación bordeó alrededor de un 13.61%. Entonces hacemos el llamado a que la gente que quiera y pueda votar en estas elecciones primarias, lo haga, porque de esa manera se fortalece el sistema democrático".

Los locales de votación se distribuyen en toda la región. existiendo 16 en la provincia de Copiapó, 4 en la provincia de Chañaral, y 10 en la provincia del Huasco, lo que corresponde a los 30 locales de la región que ya están debida-mente cambiados debido al sismo que afectó algunas infraestructuras, desarrollándose desde el Servel un proceso comunicacional específico para informar a la comu-

VOCALES DE MESA

Estas elecciones son con voto voluntario, sin embargo, la labor de los vocales de mesa es obligatoria y a nivel nacional se convocó a 82.560 personas

para cumplir este rol, en tanto en Atacama existen 1,290 vocales designados.

En ese sentido, Josefa Valderrama, vocal de mesa en el Liceo Bicentenario Mercedes Fritis Mackenney señaló que "es mi tercera vez siendo vocal de mesa y creo que es un trabajo agotador, considerando que estas votaciones son voluntarias para la población, pienso que debería haber una recompensa económica mayor para los vocales, ya que si bien es nuestro deber invertimos tiempo en esto, el cual podríamos ocupar para otros deberes en nuestra vida".

Además, manifestó que "si cumplir con este deber es obligatorio para quienes somos vocales, también debería ser obligatoria la votación, o viceversa, si la votación es voluntaria, el cumplimiento de este rol debiese también serlo o en su defecto debería haber una mayor recompensa considerando que es un día laboral".

Por su parte, Valeska Va-lenzuela, vocal de mesa por segunda vez, comentó que "no me parece que estemos obligatoriamente acá, porque uno tenía planes o por trabajo, más encima no tenemos ningún otro beneficio. El año pasado el día domingo tuve que ser vocal de mesa y el día lunes tuve que presentarme igual a las 8 de la mañana en mi trabajo, y estuve en el local de votación hasta las 2 de la mañana".



 Fecha:
 29-06-2025
 Pág.:
 3
 Tiraje:
 2.200

 Medio:
 El Diario de Atacama
 Cm2:
 412,3
 Lectoría:
 6.600

 Supl.:
 El Diario de Atacama
 VPE:
 \$ 459.311
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Atacama supera el promedio nacional de constitución de mesas con un 28%

Tema del día

1.290 vocales

de mesa designados en la Región de Atacama, considerando las nueve comunas. **2.976** mesas

constituidas a nivel nacional. En el extranjero el número alcanzó las 58.



VISITA PREVIA POR PARTE DE AUTORIDADES

Valenzuela menciona que "tuve suerte porque algunos compañeros salieron mucho más tarde. De igual forma tengo la experiencia de haber sido vocal una vez así que por ese lado ahora estoy más relajada.

La delegada del Liceo Bicentenario Mercedes Fritis, Silvana Maluenda, señaló que "soy delegada designada por el Liceo José Antonio Carvajal, pero que en estos momentos a raíz del sismo que sufrió nuestra región hace un tiempo fuimos cambiados y estamos fisicamente desempeñando las labores en el Liceo Bicentenario".

Maluenda añadió que "la conformación de mesas comenzó a las tres de la tarde, los esperamos hasta las cuatro y terminando este proceso, tenemos cuatro mesas que se constituyeron de 12, lo que es bastante bajo respecto de lo que ha sido otros años, pero también tenemos presente el hecho de que como el voto es voluntario y también son pocos los vocales que han sido nuevos, así que ya tienen esta experiencia, tenemos la fe de que lleguen mañana".

Debido a esta situación, la delegada explicó que "el hecho de que no concurran a la constitución de mesa significa que nosotros lo ingresamos en el formulario correspondiente

y se hace la denuncia al juzgado de policia local, donde después le llega a la situación respectiva para que ellos con la documentación o algo que justifique la razón de porque no se presentaron, tendrán que hacerlo valer ante el juez".

La delegada recordó a la población que "en la página del Servel se hicieron las publicaciones respectivas informando de estos cambios, porque no somos el único establecimiento que está fusionado, así que también hacer elllamado a verificar la página de Servel, donde está la información respectiva de los locales que efectivamente les corresponde concurrir".

Por su parte, el delegado electoral del Liceo Bicentenario, Patricio Sierralta, manifestó que la jornada fue "tranquila y llegaron bastantes vocales,
sin perjuicio de ello, solo pudimos constituir tres de las 12
mesas, esto porque necesitábamos un mínimo de tres vocales para constituirla, dentro
de todo se espera que mañana
se puedan constituir la gran
mayoría de las mesas".

RESULTADOS MESAS

En tanto los resultados de la constitución de mesas publicados por el Servel indicaron que, de un total de 16.600 mesas, a nivel nacional se constituyeron 2.976 mesas, lo cual representa un 18,1% del total. En el extranjero, de 220 mesas, se constituyeron un total de 58 mesas, lo que equivale al 26,3 %.

En la región de Atacama se registró un total de 258 mesas, de las cuales 73 fueron constituidas, representando un 28,2 %. La ciudad de Copiapó, contó con 132 mesas, de las que sólo el 23,4 % fueron constituidas, lo que equivale a 32 mesas; en Caldera, se constituyó el 17,6 %, lo que corresponde a tres mesas de un total de 17; en Huasco de un total de 9 mesas, se constituyó un 22,2 %, lo cual corresponde a 2 mesas y en Chañaral de un total de 12 mesas, se constituyeron 3 mesas, representado el 25%.

Cabe destacar que los resultados fueron publicados por la página oficial del Servel y fueron consignados con los datos obtenidos hasta el cierre de esta edición.

INSPECCIÓN PREVIA

Este viernes el delegado presidencial, Rodrigo Illanes, junto al jefe de Fuerza Regional, General de Brigada, Guido Frávega y la seremi de Seguridad, Lorna Bown, realizaron un recorrido por algunos de los respectivos locales de votación de Copiapó que estarán disponibles este domingo, con el fin de constatar la correcta instalación de los más de 30 locales designados a nivel regional para el proceso eleccionario de este fin de semana.

En ese sentido, el delegado presidencial de la región recorrió el Liceo Bicentenario, la escuela Hernán Márquez Huerta de Paipote y el Liceo Católico, constatando el correcto funcionamiento de los locales con sus respectivas mesas y cámaras para sufragar.

Por lo mismo, señaló que "junto al jefe de las fuerzas estamos haciendo una visita a algunos establecimientos para comprobar la correcta entrega de los locales a las Fuerzas Armadas, de manera de tener todo listo y dispuesto de cara a la elección de este 29 de junio".

CHEQUEAR

Además, recomendó que "es importante chequear los datos electorales antes del ejercicio electoral, por ejemplo, saber en qué local sufraga, llevar su documento identificatorio y planificar su jornada electoral y procurar siempre hidratarse adecuadamente".

Respecto a las excusas para los votantes, indicó que "este no es un proceso de carácter obligatorio, por tal efecto Carabineros solo dispondrá de labores operativas de seguridad y logistica en las inmediaciones de los locales de votación dispuestos y no es necesario realizar el proceso excusas".